

Commémoration avec projection de film et exposition, 9 novembre 2022,
Synagogue Libérale Genève
Discours de Maria Rotheiser-Scotti, Ambassadrice d'Autriche

M. le président de la communauté juive libérale de Genève!

Monsieur le Rabbin! Madame le Rabbin adjointe!

Monsieur le réalisateur!

Mme Seeber!

Excellences!

Mesdames et Messieurs de la Österreich-Gesellschaft Genf!

Membres de GIF!

Chers invités!

Aujourd'hui, le 9 novembre, marque le quatre-vingt-quatrième anniversaire des terribles événements des pogroms de novembre, qui ont marqué le passage de la discrimination et de l'humiliation des citoyens juifs, à leur persécution et leur extermination systématiques.

Je voudrais tout d'abord remercier le réalisateur Hermann Weiskopf, qui est présent aujourd'hui, d'avoir apporté une contribution aussi importante à la culture autrichienne de la mémoire avec son film primé "My Israeli friend", qui est projeté ici ce soir, et donc aussi d'avoir sensibilisé la plus jeune génération.

Je voudrais également dire un grand merci à la peintre Jaqueline Seeber, qui est aussi présente ce soir et qui nous rapprochera encore plus de l'histoire poignante d'Abraham Gafni avec l'exposition de 16 oeuvres qui apparaissent dans le film.

L'Autriche reconnaît sa responsabilité historique, même si cela n'a pas toujours été le cas. Mais l'Autriche actuelle est consciente de sa responsabilité.

Ainsi, le Fonds national de la République d'Autriche pour les victimes du national-socialisme a été créé en 1995 pour exprimer la responsabilité particulière de la

République d'Autriche envers les victimes du national-socialisme. La production du film "My Israeli friend" a également été soutenue par le Fonds national.

Depuis la modification de la loi votée en 2019 pour permettre aux descendants des victimes autrichiennes du national-socialisme d'obtenir la nationalité autrichienne, ce sont 160 personnes en Suisse qui ont pu obtenir la nationalité autrichienne sans avoir à renoncer à leur précédente nationalité.

L'enseignement et l'apprentissage de l'Holocauste et des discussions appropriées de ce sujet sont également très importants.

L'Autriche contribue non seulement à la culture du souvenir, mais aussi à la promotion et au libre développement de la vie culturelle juive actuelle et future. C'est pourquoi la loi sur le patrimoine culturel juif autrichien adoptée par l'Assemblée nationale autrichienne l'année dernière est particulièrement significative.

Mesdames et messieurs!

Les terribles événements survenus en Autriche il y a quatre-vingt-quatre ans nous ont tous profondément touchés. Il est d'autant plus important de préserver des témoignages directs. En conclusion, je tiens à remercier tous ceux qui ont contribué au succès de la commémoration d'aujourd'hui et ont ainsi apporté une contribution significative dans le sens de "plus jamais".

Je vous remercie.